
 

RESOCONTO ASSEMBLEA COMITATO GENITORI – LICEO FERMI   

II Sessione (triennio) – 15.04.2021 ore 21 

 

Ordine del giorno: 

• Andamento in DAD 

• Settimana dei recuperi 

• PCTO 

• Esame di stato 

• Varie ed eventuali 
 

Sono presenti: 

• i rappresentanti delle classi 3B, 3D, 3F, 3H, 3M, 3N, 3P, 3S, 3T, 4A, 4B, 4C, 
4D, 4E, 4F, 4L, 4M, 4N, 4O, 4P, 4S, 5A, 5B, 5C, 5E, 5M, 5N, 5P, 5T 

• il presidente del comitato genitori e la giunta esecutiva 

• il presidente e il vicepresidente del Consiglio di Istituto e un ulteriore 
membro del CdI 

 

Complessivamente i partecipanti sono 41. 

 

Contributo del DIRIGENTE 

PCTO: nei giorni scorsi una Nota sugli esami di stato ha eliminato, per quest'anno, il 

vincolo delle 90 ore obbligatorie per accedere all'esame finale fino ad oggi previsto; in 

ogni caso i percorsi iniziati devono essere conclusi, perché la quarta parte dell’esame di 

maturità riguarda il PCTO e la relazione del progetto deve essere consegnata entro la 

fine di aprile salvo i progetti che vedono la scadenza naturale alla fine di maggio. Nelle 

terze classi c’è stata una grande adesione ai nuovi progetti svolti online, mentre le classi 

quarte hanno dovuto virare su progetti diversi da quelli che avevano già iniziato, per cui 

qualcuno si è trovato in difficoltà. Il consiglio per le terze e le quarte è di mantenere 

aggiornato il diario di bordo per non trovarsi a dover compilare tutto in prossimità 

dell'esame. 

Il vincolo delle 90 è valido solo quest’anno o anche per i prossimi? Il requisito 

non è necessario solo quest’anno, per il prossimo anno, se non intervengono altre novità 

normative, sarà necessario rispettarlo 

  



 

A che punto è il progetto scuole aperte? Il progetto sta andando avanti, oggi è 

previsto solo per il biennio, ma si vorrebbe estenderlo anche alle altre classi con costi 

eventualmente a carico della scuola nel caso in cui il Comune non lo dovesse 

sponsorizzare per tutti. 

 

PROVE INVALSI: sono state eliminate per le classi seconde, ma non per le quinte 

(inglese, matematica e italiano) che le svolgeranno regolarmente, ma senza valutazione 

ai fini della maturità; avranno uno scopo di mera valutazione della scuola. Non si sono 

potute svolgere le prove per entrambe le classi per sovrapposizioni di data. È possibile 

che il prossimo anno vengano ripristinate le prove Invalsi anche per le classi seconde 

La scadenza 30/4 del PCTO è solo una data per il caricamento del progetto?  

Certamente perché chi ha concluso il progetto in anticipo es. nel corso dell’anno 

precedente ed ha già consegnato tutta la documentazione non deve fare nulla entro il 

30 aprile. 

Nel caso si ripresentassero periodi di DAD si potranno attivare Laboratori? Il 

preside specifica che i laboratori sono stati attivati negli Istituti tecnici e nei licei solo se 

erano previste Convenzioni con le Università in cui i laboratori fossero propedeutici 

all'attività; si è cercato in ogni modo di attivarli, ma non è stato possibile Per il rientro 

in presenza è stata predisposta un’organizzazione in massima sicurezza per l’uso dei 

laboratori e si sta progettando un’apertura degli stessi anche ad anno scolastico 

concluso, per recuperare le esperienze non fatte. 

È possibile invitare i ragazzi all’uso corretto della mascherina a scuola? Il 

preside è ben consapevole che il rischio oggi è elevato, tutti coloro che gravitano nel 

mondo scolastico ne devono prendere atto e comportarsi di conseguenza, pertanto il 

Preside s’impegna a chiamare la succursale per alzare l’allerta da questo punto di vista 

e ringrazia per la segnalazione. 

DIPARTIMENTI DISCIPLINARI DOCENTI: gli insegnanti si sono interrogati sulle 

competenze raggiunte dai ragazzi, sulle lacune che possono essersi aperte dopo questo 

lungo periodo di DAD e lavoreranno per migliorare il livello di conoscenza dei ragazzi 

sfruttando tutto il tempo in presenza fino alla fine dell’anno. Le verifiche, scritte e orali, 

devono essere svolte anche per valutare eventuali fragilità dei ragazzi. Il preside ha 

spiegato direttamente ai ragazzi di non vedere le interrogazioni con timore, ma come 

mezzo per comprendere quale recupero fare e non sprecare il poco tempo che hanno 

davanti. Per il prossimo anno scolastico si sta già pensando ad un percorso di recupero. 

Il preside è ben consapevole che i ragazzi sono affaticati e che anche gli insegnanti 

hanno fatto un lavoro enorme per preparare le lezioni online. Fino al 30 aprile rimarremo 

al 50% salvo che non si diventi zona rossa. 

I programmi scolastici saranno conclusi entro il 30 aprile per le classi 5? No, 

continueranno a recuperare il tempo perso e lo svolgimento dei programmi proseguirà 

fino alla fine delle lezioni, non c’è una data di chiusura della didattica 

  



 

Sono previste molte verifiche al rientro in presenza? E le verifiche fatte in DAD 

sono valide? Certo tutte le verifiche sono valide e tutte hanno fornito elementi di 

valutazione al docente, ciascuno è libro di organizzare la fase di valutazione come meglio 

crede, l’input che arriva dal CDI è di prediligere le interrogazioni alle verifiche scritte e 

non concentrarle tutte nello stesso momento. Alcune prove in presenza possono essere 

necessarie per far recuperare le insufficienze. In generale le verifiche che verranno 

predisposte saranno in linea con il programma svolto e saranno utili anche per far capire 

all’insegnante eventuali lacune.  

Vengono poste diverse domande sulla cura psicologica dei ragazzi dopo così 

tanti mesi di isolamento. Il preside ha chiare le problematiche di fragilità che si sono 

acuite in questo periodo, pertanto in questo momento è più importante colmare le 

lacune e non recuperare il normale svolgersi del programma. Questo è possibile anche 

grazie al fatto che i programmi sono stati svolti interamente nei tempi stabiliti complice 

la minor interazione tra docenti e studenti causata dalla DAD 

Il dirigente ci anticipa che ogni cambiamento verrà tempestivamente comunicato con la 

pubblicazione di nuove circolari e sul registro elettronico, invita i genitori a monitorarli. 

 

RICORDO DI LAZZARINI 

Il 15 aprile sarebbe stato il compleanno di Maurizio Lazzarini e lo abbiamo voluto 

ricordare con le sue carte della comunicazione taroccata. 

Intervento molto apprezzato da tutti i partecipanti alla riunione. 

  



 

 

LA “SETTIMANA DI SOSPENSIONE” o “SETTIMANA DI RECUPERO” 

La settimana sospesa fino a tre anni fa era un momento in cui andavano a scuola solo i 

ragazzi con debiti nel primo trimestre, mentre i ragazzi che rimanevano a casa venivano 

coinvolti in attività extracurricolari (volontariato, stampante 3D, cura dell’orto, etc.); 

questa modalità aveva fatto emergere 2 problemi: 

1 Non tutti i genitori dei ragazzi di prima e seconda erano felici che i figli 

rimanessero a casa da soli 

2 I professori che si vedevano stravolgere il loro orario scolastico per un’intera 

settimana. 

Oggi la “settimana sospesa” è diventata una “settimana di recupero” fatta da tutta la 

classe e ha perso il connotato di particolarità che aveva un tempo, non solo, in alcuni 

casi è stata utilizzata anche per andare avanti con il programma, perdendo 

completamente lo scopo iniziale. 

Dal confronto con i ragazzi nasce la richiesta di poter ripristinare una settimana 

“speciale” che offra loro un approfondimento formativo complementare e che favorisca 

un dialogo più ampio e diretto tra di loro e con i docenti. 

Le proposte possono essere molteplici: dialogo sulla fragilità con gruppi di interclassi, 

approfondimenti su tematiche specifiche, aule su tematiche sociali, etc... 

Questa settimana rappresenta un’importante opportunità per i ragazzi e proprio per 

questo motivo viene chiesto ai rappresentanti di classe di votare la possibilità di portare 

in Consiglio di Istituto la definizione di un progetto specifico per la Settimana del Fermi 

e la costituzione di un gruppo di lavoro composto da tutte le componenti della scuola. 

La votazione si conclude con 29 voti a favore e nessuno contrario. 

 

 

Sono 29 le classi del triennio rappresentate. La richiesta viene approvata. 

 



 

 

VARIE ED EVENTUALI 

Cosa succederà alla fine dell’anno? Promozioni? 

Risponde Fabiana Sergio come membro del CDI: Ad oggi non ci sono indicazioni in 

questo senso, ma forse anche lo scorso anno di questi tempi non si sapeva nulla di certo 

e oggi come allora si procede con la modalità ordinaria fino a quando non arriveranno 

comunicazioni diverse. 

Silvia Minghetti: il Preside è a conoscenza del fatto che i ragazzi sono molto provati e 

che avrebbero bisogno di un supporto psicologico: la scuola mette a disposizione di 

studenti e genitori attraverso lo sportello d’ascolto le competenze della dr.ssa Franco e 

della prof.ssa Bergamini. 

Riflessioni di alcuni genitori: stiamo tutti vivendo un momento difficile, ma per 

fortuna al Fermi ci sono anche degli insegnanti illuminati che per mantenere un buon 

livello di dialogo con i ragazzi si sono inventati dei test di valutazione sul loro lavoro 

come insegnanti. 

Ci sono docenti che si sono messi in gioco e hanno cambiato il loro modo di fare 

didattica, nella logica che “le meraviglie si attaccano”. 

 

BEST PRACTICE 

PROPOSTA COMITATO GENITORI: chiediamo a tutti i genitori di riportarci via mail 

con oggetto “BEST PRACTICE” tutte quelle attività che i professori della nostra scuola 

hanno introdotto per far sentite i ragazzi al centro e/o che sono stati da loro molto 

apprezzate. 

 

TOLC: Fabiana Sergio ci informa che i rappresentanti di istituto degli studenti sono stati 

molto bravi nel far emergere l’importanza dei corsi di preparazione ai Tolc, perché lo 

scorso anno sono saltati. I corsi inizieranno proprio in questi giorni e sono strutturati in 

modo adeguato all'esame che dovranno sostenere I ragazzi stanno portando avanti la 

richiesta di fare un corso in vista del Tolc anche per le materie umanistiche. Per il 

prossimo anno ci si muoverà per tempo per replicare quelli esistenti e per ampliare 

verso le discipline umanistiche. 

 

A breve si terrà il CDI (CONSIGLIO D’ISTITUTO) e il Comitato Genitori ricorda che i 

genitori interessati si possono collegare come “uditori” facendo richiesta di 

partecipazione via mail al Comitato Genitori che manderà il link ad ogni singolo 

genitore. 


